ECONOMÍA 17 LUNES, 4 DE NOVIEMBRE DE 2024

La revolución de Bre-B en la vida de los colombianos

En 2028, 5,1 millones de colombianos sin cuenta bancaria tendrán acceso financiero gracias a pagos en tiempo real y sistema Bre-B.

Por MIGUEL ORLANDO ALGUERO

n futuro de inclusión financiera está en marcha en Colombia. Según el informe "Pagos en tiempo real: Impacto económico e inclusión financiera" de ACI Worldwide y el Centro de Economía e Investigación Empresarial (Cebr), los pagos en tiempo real podrían integrar a 5,1 millones de colombianos al sistema financiero para 2028, es decir, podrían abrir nuevas cuentas bancarias.

Con el lanzamiento en 2025 del sistema Bre-B, el Banco de la República busca acelerar estas metas y acercar el ecosistema bancario a toda la población, incluyendo a trabajadores informales y microempresarios, quienes con desbloquear la pantalla de su celular y entrar a la aplicación de su banco o entidad financiera podrán enviar o recibir plata en tiempo real y gratis.

El sistema Bre-B, que el Banco de la República lanzará en 2025, promete ser un cambio total para los colombianos, especialmente para los informales, tenderos y ciudadanos de a pie. Este sistema permitirá hacer pagos y transferencias en tiempo real, sin importar el banco o entidad financieraı.

Para los informales, Bre-B significa menos dependencia del efectivo, lo que reduce riesgos de robos y facilita llevar un registro más claro de sus ingresos y gastos. Además, al usar pagos digitales, pueden acceder a servicios financieros que antes

les eran inaccesibles, como créditos y seguros.

Los tenderos también se benefician enormemente. Con Bre-B, podrán recibir pagos de sus clientes de manera inmediata y sin costos adicionales, mejorando su flujo de caja y permitiéndoles reinvertir en su negocio más rápidamente. Además, al tener un historial de transacciones digitales, pueden acceder a mejores condiciones de crédito. Para Sonia Gómez, directora de Consultoría de Soluciones de ACI, los beneficios no solo serán locales: "Una infraestructura de pagos en tiempo real facilitará las remesas de colombianos en el exterior, abaratando costos y apoyando a miles de familias".

Por su parte, Owen Good, economista jefe de Centro de Economía e Investigación Empresarial (Cebr) comentó que a medida que se adopten más los pagos instantáneos, se presenta una mejora asociada en la experiencia del usuario, la reducción en los costos de transacción y aumento de la población que participa con las instituciones financieras. "En pocas palabras, seguimos viendo que mover dinero en segundos en lugar de días beneficia a todos los involucrados en la transacción", añadió.

Inclusión financiera

El estudio precisó que los pagos en tiempo real mejoran la eficiencia general del mercado al permitir la transferencia de di-



Colombia vivirá en el 2025 un cambio revolucionario con la entrada en operación de Bre-B del Banco de la República, el sistema de pagos inmediatos, totalmente interoperable y gratuito para las personas. FOTO CAMILO SUÁERZ

nero entre consumidores y empresas en segundos, en lugar de días. Reducen los costos de transacción y formalizan segmentos que hay "en la sombra de la economía" basada en efectivo, aumentando así las oportunidades de ingresos.

En 2023 en Colombia, los pagos en tiempo real impulsaron el PIB en un total de 46 millones de dólares; equivalente al rendimiento de 3.300 trabajadores. En su pronóstico para 2028, las contribuciones al PIB de los pagos en tiempo real totalizarían Colombia 282 millones de dólares; equivalente a la producción de 18.500 trabajadores. También se verán ahorros netos agregados para consumidores y empresas: se prevé que alcancen los 54 millones de dólares para 2028. Además, los pagos en tiempo real están impulsando la inclusión financiera, especialmente entre tres grupos demográficos: jóvenes (de 18 a 24 años); mujeres, y personas de bajos ingresos.

La revolución de Bre-B

Colombia vivirá en el 2025 un cambio revolucionario con la entrada en operación de Bre-B del Banco de la República, el sistema de pagos inmediatos, totalmente interoperable y gratuito para las personas.

Esto significará el mayor cambio del sistema financiero de los últimos 30 años, expresó Camilo Zea, CEO de Pronus, una boutique de inversión e innovación en entidades financieras.

En dicho ecosistema, los usuarios podrán hacer pagos digitales en tiempo real, en cualquier momento, de manera segura, simple y estandarizada, y desde cualquier cuenta o monedero electrónico con total interoperabilidad.

En Colombia, todo el sistema de pagos inmediatos será provisto por privados, excepto el federado que va a operar directamente el Banco de la República, que ha seguido el ejemplo del sistema pagos inmediatos de bajo valor PIX, de Brasil, que ha logrado transformar el funcionamiento de los pagos en todo el país.

'Con los pagos en tiempo real, cualquier colom-

Ficha de Daniel Quintero llega a cargo de Ecopetrol

Por **EL COLOMBIANO**

En la tarde del tres de noviembre se conoció que una de las fichas más importantes de Daniel Quintero, exalcalde de Medellín, llegará a Ecopetrol. Se trata de Esteban Restrepo, que será el nuevo secretario privado de la "joya de la corona".

Al parecer, al exalcalde de Medellín no le ha ido nada mal haciendo lobby con el gobierno de Gustavo Petro, ya que Restrepo es el segundo afil del quinterismo que llega a un cargo de peso en empresas estatales en menos de cuatro meses; el primero fue Jorge Carrillo, que llegó a la presidencia de ISA en agosto de este año.

Esteban Restrepo es reconocido recientemente por haber aspirado a la Gobernación de Antioquia en las pasadas elecciones territoriales. No obstante, fue blanco de varios escándalos en la administración de Quintero, donde se desempeñó como secretario de Gobierno entre enero de 2020 v marzo de 2022.

No obstante, Restrepo ya tenía cabida en el Gobierno Nacional como director de Asuntos Internacionales del Ministerio de Justicia, cargo que asumió en junio de este año.

Si bien Restrepo cuenta con experiencia en el sector público, carece de estudios en el sector de hidrocarburos. Cuenta con un pregrado en negocios internacionales, con una especialización en gerencia y una maestría en tecnología de la información y la comunicación.

Fuentes le contaron a EL COLOMBIANO que Restrepo habría mentido para aspirar al cargo, ya que aseguró contar con dos años de experiencia en una empresa de asesoramiento al sector minero energético, pero en realidad tuvo un contrato por prestación de servicios independiente por 7 meses: entre mayo y diciembre de 2022.

El quinterismo celebró el nuevo nombramiento como una victoria. El representante a la Cámara, Alejandro Toro, calificó el hecho como una gran noticia y expresó que era una recompensa por el "liderazgo, disciplina, trabajo por el provecto político v compromiso, que serán garantía de grandes resultados".

Solo por recordar un episodio, el quinterismo adelantaba una campaña contra Hidroituango por presuntos hechos de corrupción. En ese sentido, Restrepo aseguró que esta empresa debía ser desmontada. En el programa televisivo local "Nos cogió la noche", Restrepo tuvo una salida en falso y aseguró: "Por el momento no hav un fallo de la Fiscalía en este sentido (sobre la supuesta corrupción en Hidroituango)".



ESTEBAN RESTREPO Secretario privado de Ecopetrol

En ese instante, el diputado Luis Peláez lo interrumpió explicándole que la Fiscalía no emite fallos en Colombia y que, en el sistema de justicia en Colombia, la Fiscalía acusa, pero no emite fallos. Ante la clase de derecho, Restrepo tuvo que pedir excusas: "Yo no soy abogado", dijo en pleno

Pero no es el único episodio del joven político. Algunos lo han señalado de clientelista en la administración como jefe de Gobierno. Entre otras presuntas irregularidades, Esteban Restrepo fue mencionado por el exdirector de Ruta N, Juan Andrés Vásquez, en una reveladora entrevista a EL CO-LOMBIANO en octubre de 2023, donde detalló cómo Restrepo, presuntamente, sería uno de los cerebros de un entramado clientelista y de corrupción que dejó en ruinas el centro de innovación y negocios de la ciudad.

No se puede dejar de lado que el joven político, de 31 años, compró un lujoso apartamento de \$1.600 al terminar su cargo como secretario de Gobierno en 2022.

Este apartamento, ubicado en el conjunto residencial Altos de San Michel, en el sector Los Balsos de El Poblado, cuenta con piscina, salón social, gimnasio, juegos infantiles y amplias zonas verdes.

Asimismo, el año pasado EL COLOMBIANO publicó un informe que da cuenta de que con recursos públicos se costeaba un carro al servicio de Esteban Restrepo y que se encargaba de hacerle "vueltas". El vehículo se encargaba de transportar a familiares de Restrepo e, incluso, a su pareja sentimental.

Cabe destacar que Restrepo llegó en el peor momento de Ecopetrol; la acción de la empresa se desploma en Wall Street. La acción de la petrolera ostentaba los 12,36 dólares hace un año; actualmente permanece en 7,60 dólares, una pérdida de 38,51% de su valor en el mercado.

>>> ¿QUÉ SIGUE?

QUÉ ES BRE-B Y PARA QUÉ SIRVE

El sistema Bre-B será una plataforma interoperable, permitiendo pagos inmediatos y digitales entre cuentas de diferentes entidades bancarias y fi-

Este tipo de tecnología no solo facilitará la vida cotidiana de miles de colombianos para pagar facturas, comprar algún producto o servicio, y transferir plata a amigos y familiares, sino que reducirá costos de transacción y aumentará la eficiencia económica en sectores tradicionalmente fuera del sistema financiero.

biano podrá enviar o recibir dinero en segundos. eliminando los tiempos de espera y simplificando transacciones cotidianas", comenta Álvaro Cuestas, director para Sudamérica de ACI Worldwide. La posibilidad de mover dinero instantáneamente permitirá a pequeños comerciantes, como los tenderos de barrio, acceder a un sistema que antes se percibía como inaccesible y caro. Esto reduce su dependencia del efectivo, facilitando además el acceso a créditos y otros servicios financieros.